



GOUVERNEMENT

Liberté
Égalité
Fraternité

COMMUNIQUÉ DE PRESSE (version française)

LES PREMIERS SUCCÈS DE LA COOPÉRATION FRANCO-ALLEMANDE EN FAVEUR D'UNE ADMINISTRATION NUMÉRIQUE SOUVERAINE OUVRENT LA VOIE À UNE COLLABORATION TRILATÉRALE AVEC LE ROYAUME DES PAYS-BAS À TRAVERS LA SIGNATURE D'UNE NOUVELLE DÉCLARATION D'INTENTION COMMUNE.

Paris, le 13 décembre 2024

Fruit de la première [déclaration d'intention commune datant de février 2024](#) entre la France et l'Allemagne visant à renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de la souveraineté numérique, le secrétaire d'État Markus Richter, CIO de l'État fédéral d'Allemagne et Stéphanie Schaer, directrice interministérielle du numérique (DINUM), CIO de la France, sont fiers de réaffirmer leur engagement conjoint et de l'élargir avec le CIO du Royaume des Pays-Bas, Art de Blaauw hier à Berlin en présence de représentants de la DG Connect de la Commission Européenne et de la République Tchèque.

FRANCE, ALLEMAGNE ET PAYS-BAS UNIS POUR RENFORCER LA SOUVERAINETÉ NUMÉRIQUE DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE

À travers cette déclaration d'intention, la République fédérale d'Allemagne, la République Française et le Royaume des Pays-Bas se sont donc fixés comme priorité stratégique de **renforcer la souveraineté numérique de l'administration publique via un programme de travail commun.**

Dans la continuité de la première déclaration d'intention commune signée entre la France et l'Allemagne en février 2024, les objectifs sont de **développer conjointement une suite souveraine de produits numériques basée sur des solutions libres, ouvertes, mutualisées et interopérables** permettant de construire une **offre cohérente et complète d'outils numériques pour les agents publics**, notamment un service de messagerie instantanée et un service d'édition collaborative ainsi que de développer des **outils d'intelligence artificielle pour l'administration**, basés sur des grands modèles de langage libres et à la pointe de l'état de l'art.

L'ambition vise à **élargir cette coopération à d'autres États membres volontaires de l'Union européenne.** À l'occasion de la prochaine réunion des « Chief Information Officers » (CIO) qui se tiendra en juin 2025 sous présidence polonaise, Stéphanie Schaer, Markus Richter et Art de Blaauw pourront partager des pistes de coopération élargie aux autres États membres en tenant compte de la stratégie de la Commission européenne en matière de logiciels libres.

RETOUR SUR LES PREMIERS RÉSULTATS POUR LA COLLABORATION FRANCO-ALLEMANDE

Depuis près d'un an, la collaboration franco-allemande s'est notamment concrétisée par la mise en œuvre d'un « défi des 100 jours » consistant en 3 défis majeurs à relever par les équipes numériques franco-allemandes, dont un projectathon organisé les 12 et 13 septembre 2024 à Paris.

En lien avec le projet allemand « Opendesk » et avec « La Suite numérique », lancée par la France en mai 2024, visant à exploiter un ensemble d'applications open source, toutes connectées via une authentification unifiée (SSO), et hautement interopérables, les défis à relever sont les suivants : **développer un outil de prise de notes collaboratif libre, ouvert et souverain** ([Docs](#), la solution de prise de notes collaboratives) ; **explorer de nouvelles fonctionnalités basées sur l'intelligence**

Contact presse de la direction interministérielle du numérique (DINUM) - France :

Floriane BEAUDRON, cheffe de la mission communication : Tél : 06 10 60 41 19 | Mail : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr
20, avenue de Ségur 75 007 Paris numerique.gouv.fr



GOVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

artificielle ; travailler sur l'interopérabilité des infrastructures existantes en interconnectant les systèmes d'authentification uniques français et allemands, tels que ProConnect lancé en septembre 2024 par la France.

VERS DES INFRASTRUCTURES FACILITANT LA COOPÉRATION NUMÉRIQUE DES ÉTATS MEMBRES

Pour faciliter la mise en œuvre de projets numériques d'ampleur basés sur les communs numériques, tels que les espaces numériques de travail, et réduire ainsi les dépendances technologiques, **la France, L'Allemagne et les Pays-Bas ont initié une candidature commune auprès de la Commission Européenne pour la création d'un European Digital Infrastructure Consortium (EDIC)** dédié aux communs numériques. Les résultats de cette candidature seront connus début 2025.

CLOUD ET IA : LES PROCHAINS ENJEUX

Portant des promesses de transformations majeures, l'intelligence artificielle et le cloud seront des priorités portées par les trois pays dans le cadre de leurs futurs échanges et des défis seront initiés prochainement afin d'obtenir de premiers résultats.

Conscients des enjeux de la souveraineté numérique, la France, l'Allemagne et les Pays-Bas souhaitent **contribuer à une dynamique européenne en faveur de solutions numériques libres, ouvertes et interopérables, et invitent les autres États membres à se joindre à cette initiative.**

« Un an après la signature de l'accord franco-allemand, cette nouvelle étape associant nos partenaires néerlandais témoigne de la nature stratégique et concrète de notre coopération. Notre ambition commune de bâtir une souveraineté européenne autour des communs numériques s'appuie d'abord sur un travail d'équipe, enthousiaste qui crée des défis opérationnels au service de l'administration publique. L'interopérabilité se construit autour de projets concrets, Markus Richter, Art de Blaauw et moi sommes prêts à accueillir et intégrer de nouvelles équipes ». **Stéphanie Schaer, directrice interministérielle du numérique (DINUM) – France.**

À propos de la direction interministérielle du numérique (DINUM), France :

Service du Premier ministre, la direction interministérielle du numérique (DINUM) a pour mission d'élaborer la stratégie numérique de l'État et de piloter sa mise en œuvre. Elle accompagne et fait réussir les projets numériques de l'État, au service des priorités gouvernementales et dans un souci d'une amélioration de l'efficacité de l'action publique tirant le meilleur parti des opportunités du numérique. En savoir plus : <https://www.numerique.gouv.fr/>

Contact presse de la direction interministérielle du numérique (DINUM) - France :

Floriane BEAUDRON, cheffe de la mission communication : Tél : 06 10 60 41 19 | Mail : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr
20, avenue de Ségur 75 007 Paris [numerique.gouv.fr/](https://www.numerique.gouv.fr/)



GOUVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

PRESS RELEASE

(English version)

THE FIRST ACHIEVEMENTS OF THE FRENCH AND GERMAN COOPERATION IN FAVOUR OF A DIGITAL SOVEREIGN ADMINISTRATION PAVE THE WAY TO A TRILATERAL COLLABORATION WITH THE NETHERLAND THROUGH THE SIGNING OF A NEW DECLARATION OF INTENT.

Paris, December 13, 2024

As a result of the first [joint declaration of intent from February 2024](#) between France and Germany aiming to strengthen cooperation between the two countries in the field of digital sovereignty, Markus Richter, State Secretary at the Federal Ministry of the Interior and Community and Federal Government Commissioner for Information Technology in Germany and Stéphanie Schaer, Interministerial Director of Digital Affairs (DINUM), France, are proud to renew and extend their joint engagement with the CIO of the Kingdom of the Netherlands, Art de Blaauw yesterday in Berlin, in the presence of representatives from the European Commission's DG Connect and the Czech Republic.

FRANCE, GERMANY AND THE NETHERLANDS JOIN FORCES TO STRENGTHEN THE DIGITAL SOVEREIGNTY OF PUBLIC ADMINISTRATIONS

Through this declaration of intent, the Federal Republic of Germany, the Republic of France and the Kingdom of the Netherlands have set strategic priorities to **strengthen the digital sovereignty of public administration through a joint work program.**

Following the first joint declaration of intent signed between France and Germany in February 2024, the objectives are **to jointly develop a sovereign suite of digital products based on free, open, shared and interoperable solutions, enabling the building of a coherent and comprehensive range of digital tools for public agents**, including an instant messaging service and a collaborative editing service, as well as developing **artificial intelligence tools** for administration, based on state-of-the-art open-source language models.

The aim is to **broaden this cooperation with other willing member states of the European Union.** Throughout the next meeting of Chief Information Officers (CIO), to be held in June 2025 under the Polish presidency, Stéphanie Schaer, Markus Richter and Art de Blaauw will be able to share potential solutions for a broader cooperation with other member states, considering the open source's strategy of the European Commission.

A REVIEW OF FIRST RESULTS FOR FRENCH-GERMAN COOPERATION

For nearly one year, the French-German collaboration could finally materialize by the implementation of a "100-day challenge" which consist of 3 major challenges to be overcome by French-German digital teams, including a projectathon organized on September 12 and 13, 2024 in Paris.



GOUVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Linked with the German “Opendesk” project and with “La Suite numérique”, launched by France in May 2024, aiming to exploit a set of open-source applications, all connected using a unified authentication system (SSO), and highly interoperable, the challenges to be overcome are: **develop a free, open and sovereign collaborative note-taking tool** ([Docs](#), the collaborative note-taking solution); **explore new functionalities based on artificial intelligence**; **work on the interoperability of existing infrastructures by interconnecting French and German single authentication systems**, such as ProConnect launched in September 2024 by France.

BUILDING INFRASTRUCTURES TO FACILITATE DIGITAL COOPERATION BETWEEN MEMBER STATES

To facilitate the execution of large-scale digital projects based on digital commons, such as digital workspaces, and thus reduce technological dependencies, **France, Germany and the Netherlands have initiated a joint application to the European Commission for the creation of a European Digital Infrastructure Consortium (EDIC)** dedicated to digital commons. The results of this application will be known in early 2025.

CLOUD AND IA: THE NEXT CHALLENGES

With promises of major transformations, artificial intelligence and cloud will become key priorities for the three countries in their future exchanges, and challenges will be set in the short-term to achieve first results.

Aware of the issues involved in digital sovereignty, France, Germany, and the Netherlands are determined to **contribute to a European dynamic in favour of free, open and interoperable digital solutions, and encourage other member states to join this initiative.**

“One year after the signature of the French-German agreement, this new milestone involving our Dutch partners underlines the strategic and concrete nature of our cooperation. Our shared ambition to build a European sovereignty around digital commons is first and foremost rooted in an enthusiastic teamwork which creates operational challenges that serve public administration. Interoperability is being built up around concrete projects, and Markus Richter, Art de Blaauw and I are keen to welcome and integrate new teams.” - **Stéphanie Schaer, Interministerial Director of Digital Affairs (DINUM)**

About the interministerial digital directorate (DINUM), France:

A Prime Minister's Office, the Interministerial Digital Directorate (DINUM) is responsible for drawing up the State's digital strategy and monitoring its implementation. It supports and ensures the success of the State's digital projects, in order to meet government priorities and improve the efficiency of public action by taking full advantage of digital opportunities. To find out more, click here: <https://www.numerique.gouv.fr/>

Contact presse de la direction interministérielle du numérique (DINUM) - France :

Floriane BEAUDRON, cheffe de la mission communication : Tél : 06 10 60 41 19 | Mail : floriane.beaudron@modernisation.gouv.fr
20, avenue de Ségur 75 007 Paris [numerique.gouv.fr/](https://www.numerique.gouv.fr/)